

El alcalde tacha de «incomprendible» la política de vivienda de EH Bildu de Ermua

Abascal acusa a EH Bildu de «poner excusas y presentar una posición contradictoria» con su voto en contra de Idesa y Betiondo

AINHOA LASUEN

ERMUA. El alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal, califica de «incomprendible y contradictoria» la política de vivienda que defiende EH Bildu en Ermua. «Se escuda en excusas», declara el primer edil del Ayuntamiento de Ermua, criticando así las declaraciones realizadas, la semana pasada en este periódico, por este grupo de la oposición sobre la corporación ermuarra.

El alcalde entiende que desde el equipo de gobierno «apostamos por apartamentos de alquiler para la emancipación de las personas jóvenes y en un futuro de las personas mayores. Se trata de una política deseable», explica Abascal.

Califica como «incomprendible» la postura contraria de EH Bildu ante las últimas propuestas municipales para construir apartamentos dotacionales en Betiondo o viviendas en Idesa, «solo plantea excusas para votar en contra. Por ejemplo, Bildu dice que los apartamentos en alquiler generan problemas de convivencia. Parece con ello que los jóvenes sobran o que generan problemas de convivencia».

Tampoco entiende que «hablen del problema del desalojo de esos apartamentos al de cinco años, ya que eso quiere decir que existe un problema ahora, y que la posibilidad de permanecer más años en estos apartamentos será



La corporación aprobó, con el voto en contra de EH Bildu, construir apartamentos en alquiler en esta zona. A.L.

mayor cuando la demanda sea menor». «También es contradictorio que se diga que en Ermua hay una menor renta per cápita y menos gente con estudios superiores y mucha inmigración y luego vote en contra de estos apartamentos», que se espera que al igual que los 57 que ya existen en Abeletxe sean de renta baja y adecuada a los ingresos de sus moradores.

Pese a que EH Bildu acusa al equipo de gobierno de no consultar con la ciudadanía este tipo de proyectos, Abascal mantiene que en estas decisiones sí se tiene en cuenta la participación ciudadana. «En el Plan General se determinaron las necesidades de Ermua mediante una encuesta realizada a 600 personas, en la que se preguntó por la necesidad de equipamientos y vivienda y un 71,5% de las personas encuestadas

daban por hecho que la fuga de jóvenes a otros municipios era una realidad». Además, Abascal adelanta que «en ambas operaciones se ha producido la aprobación inicial que requerirá posteriormente un proceso de participación ciudadana». También aclara que «es contradictorio que, en Galdakao, con el gobierno de Bildu, se impulsen apartamentos en alquiler y que en Ermua no puedan ser».

Decreto de vivienda vacía

El PSE-EE de Ermua cree que Bildu también «se escuda en la movilización de la vivienda vacía, pero desde el equipo de gobierno ya hemos manifestado nuestra intención de desarrollar el Decreto impulsado por el Gobierno Vasco (socialista) porque ahora va a resultar que son ellos quienes lo han aprobado», expresa, con

ironía, el alcalde.

En cuanto al proyecto de creación de viviendas en el espacio que ocupa el pabellón de Idesa, el alcalde tampoco entiende la postura de Elkarrekin Ermua, «que se escuda en que su aprobación es un acto de fe, cuando la mayor prueba de que este sueño no es viable son los muchos años que permanece el cartel de 'Se vende' en el pabellón».

Abascal ni se plantea «comprar este inmueble, descontaminarlo y ceder las viviendas gratuitamente en alquiler para toda la vida o crear un parque, como plantea Bildu, porque costaría cerca de 5 millones. Si hubiéramos hecho esto en todas las operaciones de transformación urbanística que hemos abordado (Zubiondo, Cuchillería, Forjas, Gorospe, etc.) estaríamos en quiebra», concluye el alcalde.

Lobiano acoge una muestra sobre los 'Objetivos de Desarrollo Sostenible'

A. LASUEN

ERMUA. Lobiano acoge durante estos días una exposición temática sobre los 'Objetivos de Desarrollo Sostenible. Agenda 2030'. Se trata de una iniciativa del Servicio municipal de Inmigración en colaboración con la ONG Acción Sin Fronteras. La muestra está enmarcada en el Día Internacional de los Derechos Humanos, fijado para el 11 de diciembre, por las Naciones Unidas.

Permanecerá abierta hasta el 16 de enero y acogerá visitas guiadas. Los colectivos que estén interesados en recibir más información pueden solicitarla con un mensaje a aen-zunza@udalermua.net. A partir del 17 de enero, el material se trasladará a IES Ermua y otros centros educativos para la realización de talleres didácticos con el alumnado.



Habrá visitas guiadas. A.L.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK DYA	112 943 464 622

HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar Ermua	943 708 424 943 176 300

ERTZAINA	
Eibar	943 531 700

BOMBEROS	Toda la provincia
	112

TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210

TAXIS	
Eibar Ermua	943 203 071 y 943 201 325 943 170 396

AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita) Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	943 708 400 010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

La familia Gucci 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendieta (Urkizu Pasealeku, 6).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarro (Zehar kalea, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze kalea, 7).

DEBA



Gaur arratsaldeko zazpietan egingo da ez ohiko osoko bilkura. SALEGI

Udal Gobernuak 8,9 milioi euroko aurrekontu proposamena eramango du gaur osoko bilkurara

Udalbatzako beste bi alderdiekin eta Itziarko Auzo Udalarekin landutako kontuak direla nabarmendu du EH Bilduk

ANDER SALEGI

DEBA. EH Bilduren Udal Gobernuak 8,9 milioi euroko aurrekontu proposamena eramango du gaur 19:00etan egingo den ez-ohiko osoko bilkurara. Legealdi honetako gobernantza ereduari jarrainki, udalbatzako beste bi alderdiekin (Debarren Ahotsa eta EAJ-PNV) eta Itziarko Auzo Udalarekin landutako aurrekontua da.

Udazkena iristearkin batera hasi zuen Udal Gobernuak 2022ko aurrekontuen lanketa, 2021ko azken osoko bilkuran onarpena emateko asmoz. Horretarako, hainbat lan-bilera egin dituzte oposizioko bi alderdiekin, eta baita Auzo Udaleko ordezkariekin ere.

Datorren urteko jardunerako helburu nagusiena Gizarte Zerbitzuetan 2020an eta 2021ean sortutako hainbat partida mantentzea, Kulturako jarduna indartzea eta Partaidetzen hasitako bideari jarraipena ematea izango dute.

2022ko aurrekontuak, oraindik, Covid19ak areagotutako krisi sozialaren, sanitarioaren, ekonomikoaren eta ingurumen krisiaren testuinguruan kokatzea ezinbestekoa dute. Horregatik, Gizarte Zerbitzuei dagokienet, pandemia garaian sortutako hainbat zerbitzu edo diru-partida (Zaintza Sarea, Hezkuntza errefortzua, elikagai bankua...) mantendu beharra ikusi du EH Bilduren Udal Gobernuak. Gainera, Eguneko Zentroan zenbait inbertsio aurreikusi ditu: leihos, argiteria, guneak bereizteko ate irristailua...

2020an aurrekontuetan egin beharreko murrizketa nagusiak kultur eta kirol arloko jardueret eragin zien, eta arlo hauetako dirupartidak berreskuratzea eta indartzea da beraien asmoa. Horregatik, Udal Gobernuaren proposamenean jaiekin edo antzeko ekimenekin zerikusia duten partidak berriz eskuratu dituzte, eta horietako hainbat indartu (kultur jarduerak, euskararen sustapena, diru-laguntzak, kirol ekimenak...). Gainera, Tene Mujikari lotutako jardueretarako 35.000 euroko partida ere sortu dute.

Partaidetza 2021eko atal garrantzisuenetariko bat izan da Debako Udalaren jardunean. Partehartze batzordetik sustatutako Dagigun partaidetza gunean Zumardi inguruari buruzko lanteta egin da udazkenean, eta, aurrerantzean ere, bide honi jarraipena emateko asmoa dute. Herritarrekin batera datozen gaiak zehaztu eta landu nahi dituzte.

Energia berritzagarriak

Horrez gain, energia berritzagarrikin eta eraikinen jasangarritasun energetikoarekin lotutako partidak indartu eta berriak sortzeko asmoa islatu nahi izan dute: Kiroldedian eguzki plakak instalatza (45.000 euro), Udalari dagozkion instalazio elektrikoen ikuskapenak egin eta legean jarritza (20.000 euro), argiteria publikoa eguneratzenten jarraitza (20.000 euro), eta eraikin publikoen jasangarritasun energetikoaren azterketari jarraipena ematea, esaterako. Ingurumenarekin zerikusia duten zenbait ekintza ere zehaztu dituzte: itsasoan, hondartzan eta ibaian plastiko bilketa egitea, aldaketa klimatikoak udalerrian izan dezakeen eraginaren azterketarekin jarraitza...

Ekonomiaren Sustapena eta Landa Garapeneko batzordeari

dagokionez, merkatuaren eraikina birmoldatzeko azterketari eta bertako merkataritza indartzeko zehaztutako ekintza-planari jarrapena eman nahi diote. Gainera, udalerriko ibilbide naturalak indartu nahi dituzte, Aurre-historiaren bailararen proiektuaren lanketarekin jarraitzearekin batera.

Berdintasunaren arloan aurrerapausoa emateko asmoz, teknikariaren dedikazioa bikoizteko (astean behinera) asmoa parteiktu dute bai batzordean eta baita gainontzeko alderdiekin ere; eta 2020an II. Berdintasun Planean zehaztutako ekintza-plana aurreera eramatzen segiko dute.

Hirigintzari dagokionez, txosten eta irizpen teknikoen partida handitu dute (40.000 euro aurreikusi dira) zenbait azterketa egiteko asmoz (Agirre jauregiko eta Gizarte Etxeko eraikinetako hezetasun eta isolamendu arazoak, Aldats pilotaleku gainaren birgaitzea, eliza inguruko hezetasun arazoak, merkatuko eraikina birgaitza, hondartzeta eta ibaiko paseoa txukuntza, Agerretxeko depositua handitza...). Horrez gain, Europako funtsetara aurkezteko partaidetza tailerretan azertutako Zumardiko guneari buruzko proiektu basikoa (65.000 euro) egingo da. Eta zerbitzuetako zenbait partida sortu dituzte, udaltxeko fatxada eta Ondargain txukuntzeko, adibidez.

Proposamen hau udalbatzako beste bi alderdiekin partekatu da azken asteotan. Hainbat ekarpenean jaso ondotik, gaurko ez-ohiko osoko bilkura aurkeztuko duten aurrekontua aurreko astean azaldu eta aztertu zen Ogasuneko batzordean. Gainera, Auzo Udaleko ordezkariek ere euren proposamena azaldu zuten, aurrekontu bateratua baita osoko bilkurak onartu beharrekoa.

ERMUA

Ermua, ciudad amiga de la infancia

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El V Consejo de la Infancia se ha reunido este pasado viernes en una sesión muy especial que ha tenido lugar en Izarra Centre. Los pequeños consejeros de los cinco centros escolares del municipio han participado en el acto de inauguración de las señales de tráfico que identifican a Ermua como 'Ciudad Amiga de la Infancia (CAI)' de Unicef para el periodo 2021-2025.

El presidente del Comité País Vasco de Unicef Isidro Elezgarai y el alcalde de Ermua Juan Carlos Abascal han presentado esta reunión del órgano asesor más joven del Ayuntamiento. Durante la sesión, han contado a los participantes las labores que realizan desde Unicef y el trabajo que desempeña el Consejo para que el punto de vista

de la infancia se tenga en cuenta «a la hora de construir y mejorar nuestra localidad».

Tras las presentaciones de Elezgarai y Abascal, los niños han tenido la oportunidad de firmar con rotuladores la parte trasera de las tres señales que estarán visibles en las entradas a la localidad. Asimismo, han acompañado a la Brigada municipal en la instalación de la primera de las tres señales, frente a Izarra Centre. Las otras dos se colocarán en las entradas a Ermua desde San Lorenzo y en Okin Zuri.

Aunque la sesión de este viernes se haya desarrollado en un tono más festivo y de celebración, «el V Consejo de la Infancia sigue trabajando duro por completar el reto propuesto para este curso 2021/2022: organizar el Día del Juego en Ermua».



Reunión en exteriores del consejo de la infancia.

ONDARROA

Se afronta el dragado de la ría para aumentar el calado que pedían los recreativos

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Gobierno Vasco ha encargado el dragado de la ría que viene realizándose con el fin de aumentar su calado. La situación que fue calificada de «insostenible» por parte de los titulares de embarcaciones náuticas, que se está pudiendo resolver con la retirada de fango, arena, tierra y residuos. «Estas operaciones no se llevaban desde hace 12 años y ahora por lo menos se nos están atendiendo», señalaba el propietario de una embarcación náutica. De hecho,

desde la asociación Arrigorri, que reúne a 180 de las cerca de 200 embarcaciones registradas, firmaron un escrito para que se lleven a cabo estas labores.

Los usuarios de la dársena recreativa dependen de las mareas para salir a navegar porque no hay calado suficiente. Con bajar, las embarcaciones se quedan atrapadas por el bajo calado y en alta mar ni pueden pasar por debajo del puente Calatrava por la presencia de fango y arena que les impide pasar.

En base a un plan de dragados elaborado por el Gobierno Vasco para el periodo 2016-2019, junto a las mediciones bathimétricas realizadas hace dos años por Azti, revelaba la necesidad de retirar 7.623,57 metros cúbicos de fango y arena para que la ría recuperase su cota de menos 1,5 metros.